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令和４年 10 月平戸市教育委員会定例会議事録 

 

日  時 令和４年 10 月 24 日(月) 午前 10 時 55 分開会 午後０時 10 分閉会 

場  所 教育委員会応接室 

出席委員 
宮﨑トシ子委員、岡康則委員、氏田裕也委員、田中まきこ委員 

松永靖教育長 

出 席 者 
鴨川教育次長、永田理事兼学校教育課長、田中教育総務課長 

赤木生涯学習課長、今村文化交流課長 

 

委員名 質疑等 

 

教育次長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

（日程第１ 開会） 

ただ今から、令和４年 10 月平戸市教育委員会定例会を開催させていただ

きます。 

それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長とし

て会議の進行をよろしくお願いいたします。 

 

皆さまおはようございます。 

10 月に入り、秋の広がりと深まりを感じるようになりました。 

10 月８日、９日のひらどツーデーウォークを歩かれた委員の方々、大変

お疲れさまでした。スポーツ、芸術、読書、旅行、そして、食欲の秋、真

っただ中ですね。皆さんなりの秋を満喫していただきたいと思います。 

さて、本日の定例会は、田平中学校の授業参観とこの定例会の２本立て

で行っていますが、中学生の学習の様子はいかがでしたでしょうか。予想

どおりだったでしょうか。あるいは、新しい発見ができたでしょうか。 

後ほど、ご意見やご感想をいただければと思います。 

それでは、日程に従い議事を進行します。 

 

（日程第２ 議事録署名委員の指名について） 

日程第２ 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会

議規則第 16 条第２項の規定に基づき、10 月定例会の議事録署名委員に宮

﨑委員、岡委員を指名いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（日程第３ 議事録の承認について） 

日程第３ 議事録の承認につきましては、９月定例会の議事録について

事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何か

ご不明な点等ございませんか。 

異議がございませんので、９月定例会の議事録については、承認するこ

とといたします。 
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（日程第４ 教育長の報告について） 

 次に、日程第４ 教育長報告です。 

主なものについて報告します。９月 28 日教育長・校長合同研修会が開催

され、人事異動についての説明が行われました。10 月３日市議会決算特別

委員会があり令和３年度決算についての審議が行われました。 

８日、９日は、ひらどツーデーウォークが４年ぶりに開催され、私も生

月コース 30km を完歩しました。久しぶりということもあり、市内の参加者

が減少していたので、早めの周知を行い来年度の参加者増加につなげたい

と思います。15 日は、高等学校地区ＰＴＡ研修会に出席しました。現在で

うまくできていない小中学校と高等学校との連携・交流があれば良いと考

えさせられました。 

23 日市民相撲大会に出席しましたが、以前と比較すると参加者が減少し

ていました。 

今後の予定ですが、10 月 25 日要保護児童対策地域協議会代表者会が開

催されます。29 日は長崎県原子力防災訓練、「教育県長崎」振興大会平戸

大会が開催されます。11 月９日、10 日は、Ｂ＆Ｇ全国教育長会議に出席予

定です 

以上、報告させていただきます。 

 

（日程第５ その他） 

 次に、日程第５ その他の１のその他の報告に移ります。 

 (1) 共催・後援等について、事務局の説明を求めます。 

 

生涯学習課所管の後援４件について、ご説明させていただきます。 

 以下、説明省略 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

「平戸城下ナイトミュージアム」ですが、平戸城や平戸オランダ商館で

特別企画展等が開催されるようですが、有料でしょうか、無料でしょうか。 

 

平戸城下の夜間観光やナイトバスの利用は無料ですが、館内への入場は

有料となります。 

 

それでは、後援依頼４件について、全て承認といたします。 

 

次に、(2) 各課長報告について、教育総務課から順番に説明をお願い

します。 
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実績報告です。10 月３日に市議会決算特別委員会が開催され、令和３年

度決算の審議がされました。５日は中学校総合体育大会駅伝競技の視察を

行いました。20 日は安全運転管理者講習会がオンラインで参加しました。 

今後の予定ですが、10 月 25 日、令和５年度の予算を検討する学校予算

委員会が開催されます。31 日から 11 月１日は、市町村教育委員会研究協

議会に出席します。以上です。 

 

まず、実績報告です。４日は校長研修会でした。５日は中学校総合体育

大会駅伝競技が開催され、男子は優勝が田平中、２位が平戸中、女子は優

勝が南部中、２位が平戸中で 11 月 10 日の県大会に出場します。18 日はＩ

ＣＴ教育検討委員会を開催しました。 

今後の予定ですが、10 月 29 日は英検ジュニア、５日はイングリッシュ・

パフォーマンスコンテストを実施します。８日は県・市町教育委員会課長

等会議が開催されます。16 日はＩＣＴ教育の市指定研究校発表会を志々伎

小学校で予定しています。以上です。 

 

まず、実績報告です。９月 29 日はひらど市民大学を開催し 43 人の参加

でした。10 月２日総合運動公園において、ＪリーグエリートリーグのＶ・

ファーレン長崎の試合が開催され 704 人が観戦しました。 

３日は市議会決算特別委員会が開催され、令和３年度決算の審議がされ

ました。８日、９日は、ひらどツーデーウォークが４年ぶりに開催され、

のべ 1010 人が参加され、最遠来が茨木県からの参加で、最年長者が 87 歳

の方２人でした。 

18 日は北九州フェニックスを訪問し、次回も平戸市での合宿と公式戦の

開催をお願いしてきました。 

22 日のひらど市民大学ですが、受講者にご迷惑をおかけしましたが、通

信上のトラブルで急遽中止としました。 

今後の予定ですが、11 月５日ひらど市民大学を Web 開催、11 日は図書館

協議会、平戸・松浦地区人権教育研究大会が開催されます。 

12、13 日には県民体育大会が諫早市を中心に開催されます。平戸市から

は 16 種目 281 人が参加予定です。 

11 月 15 日は、兵庫県三木市議会から複合施設の視察に来平予定です。

以上です。 

 

まず、実績報告です。９月 29 日は市議会決算特別委員会が開催され、令

和３年度決算の審議がされました。 

10月１日から２月 28日まで世界遺産スタンプラリーを実施しています。 

11 日は荻田浮立が久しぶりに奉納されました。12 日は長崎市出島での出

島和蘭商館跡指定 100 周年記念式典に出席しました。 
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22 日から 23 日は平戸くんち城下つんのーで祭が開催され、姉妹都市の

善通寺市からも市長はじめ 21 人が来平され交流を行いました。 

24 日から 27 日にかけて、亀岡神社例大祭が行われる予定です。 

今後の予定ですが、10 月 29 日から 12 月 11 日まで勝田深氷・伊東深水・

滝島十六の美術展を平戸オランダ商館で開催されます。11 月１日から春日

の棚田がイルミネーションで彩られます。 

３日は市美術展覧会表彰式を行い、12 日から各地区会場で展示を行いま

す。また、平戸文化まつりが３年ぶりに開催予定です。 

６日はシンポジウム「キリシタンと日本」が生月町開発総同センターで

開催され、14 日はひらんの風コンサートも３年ぶりに開催されます。以上

です。 

 

報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願

いいたします。 

 

北九州フェニックスへ訪問して次回の合宿や公式戦開催のお願いをした

ようですが、感触としてはどうだったのでしょうか。 

 

現段階では未定とのことですが、宿泊面での課題はあるが前向きに検討

しているとのことでした。 

 

イングリッシュ・パフォーマンスコンテストですが、スピーチの日本語

訳の資料は当日配布されるのですか。 

 

発表する英文を日本語に訳したものを資料として配布します。 

 

 

スピーチの時間はどのくらいでしょうか。 

 

中学生が２分から３分以内、今年から小学生も事前審査した１名のスピ

ーチを行いますが、30 秒から１分以内で県大会と同じ時間としています。 

 

 

先日のひらどツーデーウォークですが、京都から参加された方が「平戸

の秋はいいから参加している」というふうにおしゃっていました。高校生

が駐車場や道案内をしていたのが、もてなしの心でとてもよかったと思い

ました。 

南部地区小学校陸上競技大会に案内をいただき出席しましたが、自校の

応援だけではなく、他校の児童の応援も一生懸命していて感動しました。 

先日発表があった教職員採用試験の結果はどうだったのでしょうか。 
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教職員採用試験の結果は、平戸市出身者や関係者の８人中７人の方が合

格しています。 

 

続きまして、(3)教育次長報告をお願いします。 

 

決算特別委員会についてご報告いたします。 

10月３日に行われた決算特別委員会で審議された令和３年度平戸市一般

会計決算認定については、原案のとおり認定されました。 

今回の審議により意見があったもののうち、特に、検討が必要なものに

ついて、いくつかご報告させていただきます。 

教育総務課関係では、奨学資金貸付事業について、１億円を超える基金

残高に対して、近年の貸付件数が減少している。魅力ある制度への変更を

検討するべきではないかと意見がありました。この件につきましては、奨

学資金運営委員会においても本市への定住による返還免除など検討するべ

きでないかとの提案を受けているところであり、検討を行っていくことと

しております。 

また、学校給食に関する地産地消に関して、本市水産物の使用割合が 7.2

パーセントと低いことについて、割合を高められないかとの質問がありま

した。水産物については、下処理をした加工品を購入する関係上、市内に

加工業者が少ないことが原因との説明を行っております。今後、市内に安

定して供給できる加工業者が増えれば積極的に市内調達を行いたいと考え

ております。 

学校教育課関係では、学校行事の実施について、新型コロナウイルス感

染症の影響で実施が困難な場合もあると思うが児童・生徒にとって大事な

１年であると思うのでできるだけ実施してほしいとの意見があり、子ども

にとっては大事な１年であるし、学校行事は大事である。知恵を絞って実

施の方向で行きたいと考えていると答えております。 

生涯学習課関係では、平戸図書館が行うスクールバスを使用し遠隔地の

老人会や子ども会を対象にした図書館見学事業に関して、利用者が少ない

のはもったいない、素晴らしい図書館なのだからもっと事業をＰＲするべ

きではないかとの意見がありました。多くの市民の方々に活用いただける

よう各団体及び関係各課とも連携してＰＲに努めたいと考えております。 

また、シーライフひらどの利用者促進についてももっとＰＲするよう指

摘がありましたので、指定管理者とも連携してＰＲに努めたいと考えてお

ります。 

このほかの事業についてもご指摘、ご意見をいただきましたので、十分

に検討し、可能な範囲で今年度の事業実施及び来年度の予算編成に反映し

たいと考えております。 

以上で、報告を終わります。 
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報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願

いいたします。 

特になければ、次に、(4)その他に移りますが、定例会前に行いました田

平中学校訪問の所感をそれぞれお聞かせください。 

各委員の所感については省略（各委員の所感等については、田平中学校

へ報告） 

 

10月29日に平戸文化センターで開催される「教育県長崎」振興大会平戸

大会への出席依頼 

 

平戸のジャンガラと平戸神楽のユネスコ無形文化遺産登録について報告 

平戸のジャンガラ 2022年11月中旬 政府間委員会において決定 

平戸神楽 2026年以降の登録目指す 

以下、説明省略 

 

市民課から平戸市公害防止条例に基づく環境審議会委員について、教育

委員から１名の選出を依頼されています。ご承諾をいただきたいと思いま

す。 

田中委員を選出 

 

図書館長の教育委員会定例会への出席について、現在の平戸図書館開館

数年後から新図書館の運営状況等の報告のため館長の出席を求め、現在に

至っているものです。 

図書館は正規職員数も少なく、委員会への出席が少なからず業務の負担

となっており、図書館を監督する生涯学習課長が出席していることから、

他課同様に課長のみの出席と変更したいと考えております。 

 

了承します。 

 

次に、次回の教育委員会定例会の日程等について、事務局から説明をお

願いします。 

 

事務局といたしましては、次回の定例会は、11 月 18 日（金）13 時 30 分

から教育委員会応接室において開催したいと考えています。 

日程の調整をよろしくお願いいたします。以上です。 

 

それでは、次回定例会は、11月18日（金）13時30分から教育委員会応接

室において、開催するということで決定いたします。 
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教育長 

 

 

 

（日程第６ 閉会） 

以上すべての協議が終了しました。 

以上をもちまして、令和４年 10 月教育委員会定例会を終了いたします。 

皆様お疲れ様でした。 

 

 

午後０時 10 分 閉会 

 

令和４年 10 月 24 日 

 

 

 

議事録署名人 

署名人  委員            

署名人  委員            

議事録調製職員 

 

 


